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《《白白夜夜追追凶凶》》火火得得一一塌塌糊糊涂涂
现实中的济南法医生活比剧中更刺激

今日山航 S07

在豆瓣上零差评被打出9 . 0高分的悬疑犯罪剧《白夜追凶》，最近得到众多网友的热追。继《法医秦明》之后，这部网剧让一个“不审活人问死者者，不佩枪佩手术
刀”的神秘警察群体再一次走进了大众的视野。嗯，今天我们的主题就是法医。近日，小编来到了济南市公安局刑事科科学技术研究所，就是法医上班的地儿，揭秘
现实中法医的生活。

接下来是小编代表群众对他们进
行的“审讯”，全是干货，超多“内幕”，
要看完哦！

《白夜追凶》VS《法医秦明》在法医
看来哪个赢？

张佩佩警官：《白夜追凶》里面关
于法医工作的内容基本上都是准确
的，难得看到这种真实的剧。

顾爽警官：我要吐槽《法医秦明》，
里面好多都太假了，法医开个大跑车，
太夸张了。搞得很多人以为法医很有
钱，我们明明是公务员好吗。

解剖室在警局办公楼里吗？长啥
样？

李雷波警官/董警官：电视剧里是
不准确的，法医解剖室其实都在殡仪
馆。因为从存放尸体和处理尸体方面
来说，殡仪馆是最方便的。警局毕竟是
综合办公的地方，不适合存放尸体。

李伟警官：殡仪馆的好多工人因
为见得多了，都是半个法医了，看到我
们工作都会点评两句：这已经出尸斑
了吧，这是刀砍的吧…

怎么在没有设备的情况下快速判
断死亡时间？

董庆警官：三言两语说不清楚，一
般是尸斑、尸僵、尸温、角膜浑浊程度
等。

那你们去菜市场买菜，岂不是很
容易就能辨别出鸡鸭鱼什么的新不新
鲜？

顾爽警官：哈哈哈哈哈，看一下鱼
眼珠子倒是差不多能判断出来它大概
死了多久了，不过一般我们不会应用
在这些地方的啦。

吃火锅看到脑花、腰花、鹅肠会拒
绝吗?

各法医异口同声：没有那么夸张，
我们没有大家想的那么特别，工作之
外我们和正常人是一样的。

张佩佩警官一脸认真：说起吃火
锅，很多人都以为黄喉儿是猪、牛的喉
管儿，其实是腹主动脉。

刚入行见到尸体会不会害怕、恶
心、呕吐？

董庆警官：职业的专业性和严肃
性不容许我们害怕和恶心。包括参加
工作第一次正式验尸，也都很淡定，因
为当时满脑子都在想着怎样准确地判
断死亡时间死亡方式等信息，其他根
本不会在意。

李伟警官：女法医也是，外界可能
会猜想，女法医面对尸体会不会晕过
去，或者是很害怕，实际上没有一例这
样的事情发生，反而是面对高度腐败
的尸体，女学生们表现出了勇敢的精
神。

顾爽警官一脸淡然：不害怕啊，有
什么好害怕的……

法医有哪些职业病？
大家再一次异口同声：工作之外

我们真的和普通人一模一样！
董警官补充道：有些事情最好不

要想对法医撒谎！比如看到别人手臂
上有淤青，能很快判断出，这个高度是
撞在家里的什么地方、什么角度、怎么
撞的。如果他撒谎说是摔的，马上就露
馅儿。

李伟警官：思维方式会比较严谨
一些。比如写东西，我们就要写“这样
是符合的”，其他人就会说你们为啥不
写“是对的”，但工作里养成了这种严
谨表达的习惯，就改不过来了。

听说法医在解剖室对着尸体都能
吃得下饭？

李雷波警官：哈哈，这肯定是不可
能的。解剖室里是不允许吃东西的。

顾爽警官：我们为什么要在解剖
室吃东西？

法医的日常
法医需要出现场、解剖尸体，日常

的工作是不是很辛苦？
李雷波警官：法医都是24小时待

命，有时深更半夜也会出现场验尸。每
次解剖取样一般都需要3个小时以上，
还是挺辛苦的，不过我们都习惯了。

在解剖室解剖尸体有什么特殊要
求？

李雷波警官：法医们都要求穿着
防护服，特殊情况需佩戴防毒面具。日
常情况下，都是穿着便装或警服，在尸
体解剖时要穿手术衣和隔离衣。

董庆警官：工作中所用的防护服
都是一次性的，并不重复使用。而不是
剧中那样一有案发，主角就从柜子里
面拿同一件工作服。

一年大概要解剖多少具尸体？
张佩佩警官：一年大概一百多具

吧。前几天我和顾爽一天之内连续解
剖了四具。

董庆警官：尸体是法医工作的对
象，必须把它研究透彻。完成一具尸体
的检验工作，满打满算至少需要24小
时，包括现场勘测、解剖、翻阅资料、查
参考书、讨论分析等等。如果要做切
片，那么通常一个多月才会完成。

李伟警官：干我们这行需要广泛
涉猎，脑外科的、骨科的、妇产科的、内
科的，工作需要什么就学什么。

平时会不会有刑侦方面的培训？
张佩佩警官：当然有，经常组织我

们进行培训，对我们法医来说，我们首
先是一名人民警察，了解刑侦对工作
很有帮助。

法医的主要工作就是解剖尸体
吗？

李雷波警官：法医并不只和尸体
打交道，还要和活体、物证打交道。还
需要做切片、病理化验、各种损伤实验
等。

董庆警官：我们刑科所的分工也
非常细致，指纹、痕迹、理化、毒物、
DNA，分门别类，不能一个人全部包
办，对案件的侦办也是协助性的。

为啥当法医？
李伟警官：感觉法医这个工作挺

神圣的。
张佩佩警官：以前看过一部关于

法医的电视剧，然后就迷上了这个职
业。

顾爽警官：就是喜欢。

有一种说法：同样是拿手术刀，法
医没有医生赚得多；同样是和死尸打
交道，法医也没有殡仪馆的赚得多，你
们怎么看？

李雷波警官：职业没有高低贵贱，
都是为人民服务，不能只看薪水。而
且，法医工作专业性很强，是临床医生
和殡仪馆工人无法替代的，从事法医
工作很有成就感。

张佩佩警官：我专业本身就是临
床医学，原本当医生更对口，但我觉得
法医这个工作很吸引人，让人很有成
就感。

本文来源于网络

1号法医，董庆

济南市公安局刑事科学技术
研究所法医室副主任，中国刑警
学院法医学学士，泰山医学院临
床医学学士，从业15年。

董庆警官真的超暖心。面对
小编的一堆稀奇古怪的问题，董
警官从头到尾耐心解答，听小编
提起了古代法医宋慈，还很热心
地翻出了他电脑里存储的《洗冤
集录》原文给我看。

2号法医，李雷波

济南市公安局刑事科学技术
研究所技术管理室副主任，华西
医科大学法医病理学硕士，从业
14年。

李雷波警官人特别随和，总
是笑呵呵的。他目前兼任技术管
理室副主任和法医室法医两个职
位，经常楼上楼下两头跑，忙碌却
乐在其中。

3号法医，李伟

济南市公安局刑事科学技术
研究所法医室法医，毕业于中国
刑警学院法医专业，从业11年。

李伟警官看上去很有气度，
是小编采访的男法医里最沉默寡
言的一位，他的身上有一种让人
莫名会信服的气质，感觉啥东西
拿给他都不会整错。

4号法医，张佩佩

济南市公安局刑事科学技术
研究所法医室法医，滨州医学院
临床医学学士，从业2年。

5号法医，顾爽

济南市公安局刑事科学技术
研究所法医室法医，济宁医学院
法医学专业学士，从业2年。
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